

○大志~心身たくましく【徳・体】○文化~知性を高める 【知】○平和~情操を豊かに 【徳】NO. 6 【9月号】令和5年9月29日文責 里 舘 幹 彦

### なすこと(行うこと、経験)によって学ぶ=特別活動の本質 里舘幹彦

令和5年度(第56回)の文化祭が、新型コロナウイルス感染症などで延期することなく、過日、無事、終了いたしました。保護者の皆様には、バザー等に御協力をいただき、感謝を申し上げます。

今年度も、文化祭のプログラムや開祭式の挨拶で、全校生徒に伝えましたが、文化祭(文化的行事)のねらいは、「互いに努力を認め合いながら協力すること」、「自他のよさを見付け合う喜びを感得すること」などです。文化祭に向けた生徒の取組、そして、当日の活動を見ていて、これらのねらいは、昨年度に引き続き、達成できたと確信しています。

繰り返しになりますが、文化祭や学園運動会などの学校行事は、各教科等の「特別活動」というものに含まれます。「特別活動」は、学級などの集団による実際の生活や体験活動を通して、よりよい生活や人間関係を築く力、自主的、実践的な態度、望ましい集団活動の方法などを身に付けていく教育活動です。

生徒には、これからも、各教科はもとより、「特別活動」や「総合的な学習の時間」の学びを含めて、「生きる力」を確実に身に付けてほしいと思います。

## ☆沼田中学校文化祭 準備期間の様子☆

















# 10月の行事予定

- ※ 以前お知らせしましたが、PTA 役員会・委員会の日程が変更になっています。
- 1 (日) 吹奏楽部合同定期演奏会
- 2(月)研修日
- 3(火)英検 IBA(全学年)
- 4(水)職場体験(2年)
- 5(木)認証式•一斉委員会
- 6 (金) 英検②1 次
- 9 (月) スポーツの日
- 10(火)職員会議

- 12(木)3年学力テスト(総合B) 避難訓練
- 17(火)後期生徒大会
- 一斉委員会 18(水)救命救急講習(2年)
  - PTA 役員会·委員会③
- 19(木)学芸連音楽発表会
  - スクールカウンセラー

- 20 (金) QU テスト
- 23(月)学園協議会研修
- 24(火)小6登校日
- 27(金)沼田学園公開研究会

(中学校)

- 30(月)草の根教育実習(~11/1)
- 31(火)進路説明会(3年)

#### ☆第56回 文化祭 大成功!!☆

9月9日(土)、「ぶちかませ!~最高の思い 出を『今』刻め~」をテーマに掲げ、第56回 文化祭が生徒会を中心に事前の準備期間を経 て、大成功の中、幕を閉じました。沼田町の開 祖「沼田喜三郎翁」をテーマとしたステージ発 表、演劇「ラストチャンスは二度やってくる」 の熱演、壁新聞の展示、全校合唱曲2曲の発表、 吹奏楽部演奏等…、非常に文化的レベルの高い 取組となりました。そして、生徒会企画や有志 発表も大盛り上がり。iPad を使った発表や、 漫才など、芸達者な生徒たちが、会場を沸かし ていました。また、今年度は入場の制限もなく、 PTA によるバザーも復活しました。生徒が創 り上げたものや発表し合う姿から「沼田っ子」 の活躍を見ることができました。たくさんの御 声援、御協力、ありがとうございました。





生徒会役員メンバー

壁新聞 PR





演劇発表「ラストチャンスは二度やってくる」





ステージ発表「沼田の歴史上の偉人を調査する」





吹奏楽部発表

有志発表





バザー会場

全校合唱

#### ☆一日防災学校•避難訓練☆

9月1日(金)、沼田町学校運営協議会主催で、一日防災学校が開催されました。今年は「クロスロード」というシミュレーション活動を、各学年3グループに分かれて行いました。「避難所にペットを連れて行くか」「3,000人の避難者に対して、確保した2,000食をどう配るか」といった、実際に震災で職員が直面した、難しい課題について、意見交流をしました。立場によって、考え方や優先順位が変わることを、交流の中で学びました。いざという時のために、命を守るという観点から、災害や防災について考えるよい機会となりました。





## ☆立会演説会&生徒会役員選挙☆

9月22日(金)、体育館で次期生徒会役員の立会演説会が行われました。2年生を中心に、立候補者が公約や所信を全校生徒に表明し、生徒ホールで投票を行いました。その後、選挙管理委員が開票、集計をし、新役員6名が当選しました。今回は対立候補が出て、決選投票が行われるなど、生徒会活動に対する意識の高さが伺われました。先輩たちが創り上げた伝統を引き継ぎつつ、新メンバーで生徒会の新たな歴史を築いていくことを期待しています。





## ☆学校評価アンケート 御協力ありがとうございました☆

令和5年度学校評価に向けて生徒、保護者、 教職員を対象にアンケート調査を行いました。今回は、中間評価として、その結果を分析 し、別紙にて本日配付しましたので、御確認く ださい。結果と分析をもとに、今後の本校教育 活動の改善につなげていきます。年度末に向けて、2回目のアンケート調査も行いますので、御協力をお願いいたします。